



## ***Colombia y OTAN emprenderán estrategia conjunta para prevenir ciberataques y fortalecer la ciberseguridad en el país***

***• “Me complace saber que Colombia tiene este respaldo inequívoco de la OTAN y también de sus países miembros”, dijo el Presidente Duque al Secretario General de este organismo, Jens Stoltenberg, con quien se reunió este martes en Bruselas.***

***• Además de la ciberseguridad, la agenda de trabajo del Mandatario y el Secretario Stoltenberg incluyó temas relacionados con desminado humanitario, certificación de las capacidades militares, avances en materia de transparencia en el gasto militar y participación de la mujer en las Fuerzas Militares, entre otros.***

**Bruselas, 23 de octubre de 2018.**

Colombia y la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) emprenderán una estrategia conjunta para prevenir los ciberataques y fortalecer las capacidades del país en materia de ciberseguridad.

Así lo anunció el Presidente Iván Duque al término de la reunión que sostuvo con el Secretario General de la OTAN, Jens Stoltenberg, con quien se reunió este martes en la sede del organismo en Bruselas.

“Creo muy valioso lo que se ha anunciado hoy, de trabajar en la prevención de ciberataques y el fortalecimiento de la ciberseguridad en Colombia”, dijo el Mandatario.

La estrategia conjunta busca fortalecer la capacidad del Estado colombiano para minimizar el nivel de riesgo a que están expuestos sus ciudadanos y las entidades públicas y privadas, ante amenazas o incidentes de naturaleza cibernética.

### **Agenda de trabajo**

Durante la agenda de trabajo cumplida en Bruselas, el Presidente Duque y el Secretario General de la OTAN, junto con sus respectivas delegaciones, hicieron una completa evaluación de los avances y retos de los programas de cooperación que se adelantan entre el Gobierno colombiano y la Organización del Tratado del Atlántico Norte.

Además de la ciberseguridad, en la reunión se trataron temas relacionados con los programas de desminado humanitario que lideran las Fuerzas Armadas en el país, la certificación por parte de la OTAN de las capacidades de la Fuerza Pública colombiana, los avances del país en materia de transparencia en el gasto militar y la cada vez más creciente participación de la mujer en los puestos de liderazgo de las Fuerzas Militares, entre otros.

### **Colombia ha tenido avances muy importantes en desminado**

En cuanto a los programas para despejar de minas antipersonal el territorio nacional, el Presidente Duque reportó que Colombia ha tenido avances muy importantes en esta materia y agradeció a la OTAN por “el apoyo que nos ha dado para que nosotros logremos que nuestras instalaciones de desminado sean certificadas”.

Al respecto destacó que este proceso de certificación de las instalaciones de desminado ha sido muy importante, “para poderlas compartir con otros Estados miembros de la OTAN y también con el fin de compartir nuestra experiencia en todo el mundo”.

### **Certificación de capacidades militares**

El Jefe de Estado también le expresó a Stoltenberg el reconocimiento del Gobierno Nacional por “la certificación que ha venido haciendo la OTAN de muchas de nuestras capacidades militares en el país”.

Así mismo, agradeció a esta organización por darles la posibilidad a las Fuerzas Militares colombianas de “compartir muchos de nuestros elementos de entrenamiento con distintas fuerzas militares del mundo”.

### **Creciente participación de la mujer en el alto mando militar**

Igualmente, el Mandatario destacó el apoyo de la OTAN para que “Colombia evolucione rápidamente en tener los mejores estándares de participación de la mujer en el liderazgo de las Fuerzas Militares”.

“Creo que Colombia ha hecho transformaciones importantes y debemos seguir avanzando” en este tema, sostuvo y agregó que “Colombia se ha estado moviendo rápidamente para asegurar una mayor presencia de mujeres en el alto mando militar”.

### **Altos estándares de transparencia**

De otro lado, el Presidente Duque se refirió a los avances de Colombia en materia de mejoramiento de la transparencia en el gasto militar, a través del programa ‘Dante’.

“Nos enorgullecemos muchísimo de aplicar en Colombia los estándares de transparencia en el gasto militar y la gestión militar, y lo hemos hecho a través del programa ‘Dante’ de las Fuerzas Militares de Colombia. Creo que hemos sido exitosos en convertir la transparencia en un tema muy importante y sabemos que debemos seguir trabajando”, explicó el Jefe de Estado.

### **Colombia, primero y único país latinoamericano asociado a la OTAN**

En la declaración que ofreció al término de la reunión, el Presidente Duque le expresó al Secretario General Stoltenberg que Colombia se siente muy orgulloso de ser el primer y único país de América Latina asociado de la OTAN.

“Me complace saber que Colombia tiene este respaldo inequívoco de la OTAN y también de sus países miembros. Y creo que esta visita mía hoy a esta organización es para fortalecer los lazos de cooperación y esperamos que todos los días sean más fuertes”, puntualizó el Presidente de la República.